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鹿ノ台自治会会員の皆様へ      

令和４年１月９日 

鹿ノ台自治連合会  

会長 田口 信義  

書記 宮崎 倫行 

令和４年１月度 鹿ノ台自治連合会役員会 

１月９日に自治連合会役員会が行われましたので、下記の通り報告いたします。 

 

【日時・場所・出席状況】 

・ 日時・・・１月９日（日）９時３０分～１２時 0０分  

・ 場所・・・いきいきホール 

・ 出席・・・田口連合会長、各自治会長（令和３年度連合会役員）11 名（うち代理出席者、

南 1）、島原顧問、小竹事務局長 

 

【要約】 

発表順に下記の報告、連絡等が行われました。詳しくは議事録本文を参照ください。 

・ 結ネットの普及のため、利用案内（保存版チラシ）を 1 月中に全戸配布します。 

・ 来年度資源物回収業者は引き続きエコ倶楽部と契約することを全役員の承認により可決

しました。 

・ 運動公園バックネット建て替え工事を 1 月 17 日（月）～３月２５日（金）で実施しま

す。 

・ いきいきホールの多目的スペース（旧消防車庫跡）の解体工事が１月下旬から３月中旬の

予定で行なわれます。騒音・振動が大きいため 2 月 1 日～2 月末の間、いきいきホール

は一時休館になります。 

 

【議事録】           

9 時 3０分～１２時 0０分 

【1 月度 通常の役員会議事録】 

1. 田口連合会長より 

イ) 鹿ノ台未来まちづくり会議（未来会議）について 

・ 3 つの分科会から報告がありました 

① 子育てしやすい街 

・ 子供の居場所「にじ」について検討報告 

・ 小中学生（10 名程度）を対象に毎週水曜日 15 時半～17 時 

・ いきいきホール（2F 談話室）で自由な活動を想定。アテンド（サポータ）

は 2 名以上。 

回 覧 
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・ 規約、申込書、パンフレット、スケジュール案の提示。 

・ 事故時の管理責任、保険、対象学童などについて、多数の意見があり、再

検討することになりました。子供の居場所開設は R4 年 4 月以降となる予

定です。 

② 支えあい 

・ シルバー人材センターを訪問して支援関連業務の調査を行いました。（ワンコ

イン家事援助など）鹿ノ台からのエリアサポータは（全体 530 名中）2 名の

みと少ない状況です。 

【支えあい活動における現状の問題点】 

・ 関係支援団体が縦割りで、連携がなく、また活動内容も周知されていない。 

・ 「困りごと」をどこに相談すればいいのか分からない、全体を網羅した閲覧

ページ（本）がない。 

・ 各自治会の活動状況に温度差があり、また地域福祉担当の設置についてもバ

ラバラで明確でない。 

【対策案】 

・ 連合地域福祉担当が主催して、関係団体・自治会と調整し、遂行する（担当

と役割を明確にする）。 

・ 支え合いの仕組みを作成し一覧化できるようにまとめ、HP などで周知を図る。 

③ 交流・賑わい 

音楽祭：いきいきホール多目的スペース跡地を利用したミニコンサート、納涼祭

時での開催、サツキの頃に中央公園ステージでのライブコンサート開催など様々

な案の報告がありました。 

・ 未来会議と連合役員会の連絡会を 2 月 20 日（日）13 時半～15 時で実施。 

ロ) 市民自治協議会（講演会）の振り返りについて 

・ 一般論としては、良い講演であったが、当校区の実情が反映されていないので市民自

治協議会の機運が生まれなかった。 

・ 市民自治協議会形成に向けて、再度、講演いただいた中川先生を迎え、当校区の実情

を知っていただき、協議会形成をどのように進めるかの座談会を 2 月 26 日に実施し

ます。（参加者 15 名、校区 3 地区から正副会長各 3 名、防災会、バンビなどから数

名を参加要請） 

ハ) 北地区自治連合会（県外研修）について 

・ １２月 12 日（日）に京都市市民防災センター、京エコロジーセンターを見学 

京都市市民防災センター（地震体験、消火体験、水害体験） 

震度 7 を体験、姿勢を低く保つことによって、立位状態より安心感が大きく、消火

器は、炎に近づき、上方から掛けるなど、体験することで災害時の対応を再認識しま

した。 

ニ) 学校運営協議会（12/7）について 

・ 学校側から下記報告がありました。 
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① 小学校（吉井校長） 

・ 修学旅行で学校規則を守らない子が出ている。 

・ 4 年生から地域の人への感謝祭（納涼祭/立哨に感謝）実施 

② 中学校（深瀬校長） 

・ 学校に来にくい生徒が何名かいる。 

・ 文化祭の代わりに、作品展を実施。 

③ 市教委への要望 

・ （吉井校長）目の届く生徒指導の充実。3 クラスを 4 クラスに！ 

・ （深瀬校長）社会教育ができるキャリアの派遣。 

④ 学校運営協議会中学校緊急連絡網作成検討（中学育友会） 

・ 連絡の際の内容が多項目となっており電話連絡では限界となっているため、

結ネットを推奨。 

ホ) 子ども会、桜美会、音楽祭、HP 委員会との懇談について 

① 子ども会（参加者；玉川子ども会会長（大西小学校育友会会長）/連合会役員 5

名） 

・ 子ども会参加率減少（小学生は 10％以下）、理由は親が負担増を懸念。 

・ キャンプ、クリーンアップ等、夏に桜美会と協働で 6 日間ラジオ体操、西桜

美会と「ダーツ」などコラボなどの活動予定。 

・ 「子ども食堂」の計画をしたい。桜美会、ボーイスカウト等とのコラボがで

きる。（父兄負担減に繋がり、子ども会参加率向上に繋がる） 

地域社会への貢献として、連合会は子ども食堂計画や子どもの健全育成活動

等を応援します。 

② 桜美会（東西南北桜美会代表者 4 名） 

・ 連合会からの要望として、桜美会には、友愛活動や世代間交流の活動部分も

多くなり公益的傾向もあるが、さらに、共益的（自益的）活動から、公共的

（地域社会貢献的）活動にシフトしていただきたい。 

・ 来年度からの、助成金削減については、会員の活動参加率と公益活動の状況

を勘案して見直す。 

③ 音楽祭（ふれあい音楽祭、いきいきホールのコンサート、未来会議の音楽関係者） 

・ 各グループに音響システムなど高価なものは共有を依頼。 

・ 未来会議音楽祭の音響システムは、ふれあい音楽祭でも共有できる。 

・ 従来、ふれあい音楽祭では、高価な音響システムを使っていたが、コストダ

ウンしての開催ができそう。 

・ ふれあい音楽祭は鹿ノ台に関係する音楽家が出演しており、未来会議音楽祭

ともども、手作り感のある音楽祭にしてコストを抑える。 

・ 未来会議音楽祭は、納涼祭、5 月中央公園、いきいきホール多目的室跡地な

ど、多頻度、多様な場所、小規模で開催したい。 

・ いきいきホールコンサートの出演者は「練習の場」を兼ねて実施するので、
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低コスト。いきいきホール委員会保有の音響システムの貸し出しも可能。（管

理をよくすることを条件とする） 

④ ホームページ委員会（井上委員長、柴野委員） 

・ 一般論として、鹿ノ台ホームページは、統一性が少なく、検索内容も分かり

にくい、の意見が未来会議委員や、IT 関係者から出ている。 

・ ホームページ委員会としても、十分検討しているつもりだが多様な意見を取

り入れるつもりはあるので、提案いただきたい。 

・ 未来会議（黒部副委員長中心に）で、改善意見をまとめ、ホームページ委員

会に出す。（最近の HP は目次などを表示し、分り安くなっているが、さらに

見直しをすすめる） 

⑤ デジタル（地域 ICT 連携準備委員会：結ネット推進）について 

・ 普及のため、利用案内（保存版チラシ）を 1 月中に全戸配布します。 

（現在：70 世帯利用中） 

・ 結ネットでできること 

ｱ 情報伝達の迅速化及びペーパーレス 

連合会ホームページと連携、ホームページに載らない情報も迅速に閲覧

可能。（連合役員会議事録、いこまちなど、電子回覧） 

ｲ 地域と人、要援護者を結びます。 

平時非常時の安否確認、困りごとの発信と支援活動 

今後、機能を充実させます。 

 

2. 総務・書記・会計 （中世古副会長、郡担当役員、宮崎担当役員） 

イ) 来年度資源物回収業者選定について 

・ 平成 27 年から資源物回収をいただいている、エコ倶楽部の経験・実績、連合会財務

改善への貢献（回収売却代見直し）など、総合的に評価し来年度もエコ倶楽部と継続

契約をすることを全役員の承認により可決しました。 

ロ) 第３四半期会計報告・通期見通しについて 

・ 収入のうち自治会費は、ほぼ、計画通り・前年度と同額になっていますが、資源物回

収寄付金が、回収量は持ち直しつつあるものの市場価格の下落で前年比 2 割減とな

っています。 

支出は、納涼祭規模縮小（花火のみ）、歩こう会の中止等コロナ禍の影響でイベント

関連経費が削減され、計画に対し２００万円程度の黒字増加となる見通しです。 

この増加黒字は、来年度以降実施のコミバス（実証）運行、いきいきホール多目的室

跡地利用、防犯カメラの入れ替え・増設等に有効活用します。 

ハ) ウエルカムミーティングについて 

・ 令和 4 年 1 月 23 日（日）10 時～11 時半で開催予定です。 

・ 参加申請をいただいた方には、開催のご案内を配布いたします。 
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3. 防災・防犯・安全（久保田副会長代理、岩切 南 1 丁目副会長） 

イ) 秋の防災訓練結果（反省会）について 

・ 待ち時間が長く、参加者に混乱が生じていた。 

・ 避難の際、鹿ノ台は坂道が多いので配慮が必要。 

・ 今回の訓練だけでは本番では対応できない、反復が重要。 

・ コロナ禍における対応方法なども考慮が必要。 

・ 自主防災会の本部役員人数が 15 名と少なく協力者を増やす必要がある。 

など、様々な意見が出されました、年度末に最終振り返りを実施し、次回以降の防災

訓練につなげます。 

 

4. 環境・美化・体育 （森本副会長、加藤担当役員） 

イ) 来年度の納涼祭方針（今後の納涼祭のあり方）について 

・ 12 月度の各評議員会で“来年度以降の納涼祭のあり方を「縮小する方向」“を議題

とし検討いただきましたが、特に新たな提案がありませんでしたので、縮小案をベー

スに継続検討しています。 

＜縮小案＞ 

① 2 日開催を 1 日開催に縮小するも、心のこもった、手作り感のある内容にする。

※手作り感：外部業者の出店を無くし、委員会、クラブ、いそかわ、を中心に出

店案内を予定（お宝倉庫は継続）。また、パーフォーマンスも、子ども、子育て

世代、桜美会にも参加勧誘する（前半を子どもや若者、後半を高齢者などとする

案）。企画も近隣大学生や若者に参加頂く。 

② ステージの縮小（やぐらと西側池前の仮設ステージに変更） 

③ 従来の子ども景品は廃止し、形を変えて検討します。 

④ 花火は今年度に近い規模を予定（21 年は 880 千円、例年は 2 回で 600 千円） 

ロ) ごみガイドブック評議員への配布について 

・ R3 年 5 月発行の「生駒市ごみガイドブック」を全評議員に配布します。評議員の方

は、住民の方からの質問/相談に活用ください。 

・ 次年度評議員への引継ぎにガイドブックを含めるようにしてください。 

ハ) 運動公園バックネット等建て替え工事について 

・ スポーツ公園防球フェンスの更新工事が下記日程で行われます。（回覧済み） 

R4 年 1 月 17 日（月）～R4 年３月２５日（金） 

ニ) 久保 12 班自治会設立について 

・ R4 年 5 月設立に向け、準備が進められています。 

・ 名称は「うぐいす谷自治会」 

・ 設立には北地区自治連合会長、久保自治会長、鹿畑自治会長、鹿ノ台西 3 丁目自治

会長の同意書への捺印が必要（鹿ノ台西 3 丁目森本自治会長、押印済み）最終は、

生駒市自治連合会の承認になる。 

ホ) 楽天モバイル基地局設置について 
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・ R4 年 2 月に、いこま電化サービスの少し北、田中さんの敷地内に設置されます。 

ヘ) 花と緑のわがまちづくり助成事業について 

・ R3 年活動の報告があり、来年度に向けて課題検討を今後実施します。 

① 交番建て替え後の花壇は引き続き東 2 丁目が担当する。 

② 北集会所前の花壇、いきいきホール前の花壇が助成事業対象に含まれていない等、

統一性を持たすため助成事業対象に含め、担当自治会を別途検討し決定する。 

 

5. 文化・交流・福祉 （高田副会長、樋口担当役員） 

イ) 支え合い活動について 

・ 東 1 自治会全戸に配布しました困り事アンケート集計結果から、自治会、各委員会

等の活動でフォローできることが多くあることがわかりました。分かりやすくするた

め、表にまとめました。今後の取り組みを連合会、単位自治会、委員会/団体、新た

な仕組み、行政で対応する必要があり、次回の各評議委会で自治会住民の課題と取り

組み方について検討を行って頂きたいとおもいます。その結果を踏まえ、関係部署と

意見調整を行い、連合会の方針を明確化します。 

・ 各自治会で「地域福祉担当」役職を置くように調整してください。 

ロ) 鹿ノ台校区バンビカフェの今年度活動報告について 

・ コロナ禍ではありますが、活動内容を工夫し毎月活動を実施しています。 

・ 利用者から、もっと活動を増やしてほしいとの前向きな意見をいただいています。 

 

6. 連合会事務局より （小竹事務局長） 

イ) 資源物個別回収事業 

※資源物個別回収の収入は、いきいきホールの運営資金他、自治会事業全般の貴重な財

源として大切に使用しています。皆様のご支援ご協力に対しお礼申し上げます。 

■資源物個別回収 当月実績（2021 年 1２月期実績） 

 今年度 前年度 前年度月比 

回収量 36,690kg 40,210kg 91.2% 

⓵売却代金 156,470 円 153,170 円 102.1% 

⓶市補助金 145,120 円 159,040 円 91.2% 

金額計①＋⓶ 301,470 円 312,210 円 96.6% 

 

■資源物個別回収 当期累計実績（2021 年 4 月～12 月期実績） 

 今年度 前年度 前年度月比 

回収量 290,380kg 290,620kg 99.9% 

⓵売却代金 1,202,470 円 1,279,690 円 94.0% 

⓶市補助金 1,145,080 円 1,334,060 円 85.8% 

金額計①＋⓶ 2,347,550 円 2,613,750 円 89.8% 
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次月、資源物の分別や回収量の増加協力お願いの案内チラシを全戸に配布する予定です。 

 

7. 島原顧問より 

・ いきいきホール本館の一時閉館について 

いきいきホールの多目的スペース（旧消防車庫跡）の解体工事が下記日程で実施され

ます。その間、特に 2 月中は、大きな騒音・振動等のため、やむなくいきいきホー

ル本館を一時閉館します。 

 

工事期間     ：１月下旬～３月中旬 

閉館期間  ：2 月 1 日（火）～2 月末 

事務職員の勤務 ：毎週日曜日（2/6、2/13、2/20、2/27）10 時～16 時 

日曜日の利用 ：自治会・委員会・関連団体の会議等に限り利用可 

コピー機の使用 ：自治会関係の利用は可、一般の利用はご遠慮ください 

 

・ 2 月初の集会所、いきいきホール予約は 1 月 31 日（月）9 時から受付けます 

・ 工事期間中、いきいきホールの駐車場は工事車両等が使用しますので十分にご注意願

いします。ご不便をおかけしますが、何卒、ご理解・ご協力をお願いします。 

 

以上 

 

次回自治連合会役員会は 2 月６日（日）9：30～ 於 いきいきホールにて開催予定。 

 

連合事務所（いきいきホール内） 月・水・木・金 ＜開館時間 9:00～17:00＞ 

 

 

 


